

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA— Miércoles 28 de Junio de 1.933

Número 24.982

De la sesión ¡Hombre, tiene gracia!..

Cuando se celebra una sesión municipal, siempre andamos al alfiler de algo útil y beneficioso para los intereses generales. De antemano sabemos que no podemos encontrar nada que se traduzca en reformas o mejoras urbanas, dado el estado de penuria en que se desenvuelve la administración municipal. De esto no hay que hablar. En la última sesión nos encontramos con una serie de asuntos, que por lo visto no interesa a los propios concejales, que poco a poco van abandonando el salón. La sesión va terminando, desmayada, languidamente, después de hecho el nombramiento de tres concejales, para ocupar otras tantas tenencias de Alcaldía. Así, entre bostezo y bostezo y en una soledad espantosa, rendidos los que asistieron a esta esa última hora, de las cuatro que duró, salieron del salón, dando por terminado el acto.

Solo unas notas se hacen dignas de comentar; lo demás no merece la pena, porque también dan ganas de bostezar y que se adueñe el cansancio y la somnolencia de nuestros lectores. Esas notas se deben a los concejales señores Bascañana y Santisteban. El primero, pidiendo que se haga la petición al ministro de Agricultura para que se resuelvan las demandas hechas para la resolución del problema uvero, y el segundo, para que también el alcalde en nombre de la corporación se dirija al ministro de Instrucción pública, reclamándole que resuelva las reclamaciones que se le han hecho sobre el profesorado de la Escuela de Artes y Oficios.

Respecto a la primera parte, está bien concretado; respecto al segundo, nos parece que a la propuesta del señor Santisteban se debió unir las obras complementarias que deben hacerse en la mencionada Escuela para que no siga rodeada de muladares, como nosotros venimos reclamando desde hace bastante tiempo. También esperábamos nosotros que el Ayuntamiento tomase el acuerdo de interesar al ministro de Agricultura, para que atendiera a los damnificados por las tormentas pasadas, prestándose los auxilios necesarios para que pudieran contrarrestar los perjuicios sufridos.

Pero esta propuesta quedó en el tintero. El diputado señor Tuñón de Lara la ha hecho en el Congreso, pero ella debe ser rebastecida por los damnificados y por las corporaciones, tanto la municipal, como la provincial. Si todos nos encogemos de hombros, no esperamos que se atiendan tan justas peticiones.

Nosotros venimos exponiendo en estas columnas las gestiones que deben hacerse para que se realicen algunas mejoras. Los mismos obreros parados se las piden al alcalde cuando les visitan. Pero todas ellas parecen que van al ceceo de los papeles rotes. Por lo menos, el alcalde no nos da cuenta de su tramitación, tanto a los diputados, como a los ministros. Ni se nos dice nada de esa tramitación, ni de la repuesta que se le da. Quizás se hagan, pero como decimos, son gestiones que permanecen a obscuras. Ya en uno de nuestros editoriales, le decíamos a nuestro amigo señor Sánchez Mancada, que ya que se contaba con medios para que su actuación fuese brillante, realizando obras y mejoras en nuestra capital, que en cambio le quedaba expedito el camino de realizar esas otras gestiones, para que el Gobierno nos concediera aquellas otras que en primer término podrían dar ocupación a los obreros que no encuentran trabajo, y al mismo tiempo impulsar un poco el ornato e higiene de la capital. Nuestros consejos desinteresados o no son tenidos en cuenta e se ponen en práctica sin darse publicidad alguna.

No hace mucho tiempo, que también en otra sesión municipal, se pidió que se dirigiera al ministro de Obras públicas para que aprobara expediente de las expropiaciones en el contramuelle de Levante. No sabemos si se habrá cumplimentado tal acuerdo, y si como es natural, se ha contestado a tal demanda.

Existen muchas pequeñas mejoras que están estacionadas en los ministerios, y si se hace una campaña tozuda, tenaz, persistente, nos las vamos a ver nunca en el terreno de la realidad. Y si nuestras autoridades y corporaciones no las gestionan con verdadero interés, menos se llevarán a cabo.

Silenciamos el nombre del protagonista. Baste con decir que es uno de los diputados catalanes que simultanean sus deberes de miembro de la mayoría en Madrid con los que el bufete le impone en Barcelona. Quiere esto significar que se pasa más tiempo en el aeroplano que en tierra firme, y está familiarizado con todos los incidentes de la navegación aérea; para él no existe el miedo ni el mareo.

Sin embargo, una de las tardes de «quorum» a todo trapo, se le veía en el bar del Congreso, descajado, ante una taza de té cuyo contenido consumía y renovaba constantemente.

— ¿Está usted mal? le preguntó un periodista.

— No; se respondió el catalán, — que he llegado esta mañana en el aeroplano y me he mareado enormemente, porque hemos traído muy mala carretera.

¡Si yo me lo supiera!..

Fué en el Calderón, de Madrid. Se había encargado el gracioso actor Pepe Alba del papel del «Romancero» en la popular zarzuela «La del Soto del Parral», que no había representado en su vida, y salía a hacerlo sin ningún ensayo, por ser obra de repertorio, que las demás partes de la compañía se sabían de clavo pasado. Mal que bien, con sus recursos de actor experto, salvó Alba los «baches» de su parte, confiando en el apuntador; pero, hacia el final de la obra, en una es-

cena en que tiene que decir: «¡Si yo supiera etc. este!», no se le ocurre más que declarar:

— ¡Si yo me supiera este papel!..

Felisa Herrero, José Luis Lloret y Eladio Cuevas, que estaban con él en escena, hicieron mutis para poder reírse a su antojo.

No hay que barbarizar..

— Yo no sé— decía un «partita» la otra tarde, en cierta tertulia— ese «fán de llamar «der fuchrer», o el «fachrer», a Adolfo Hitler, cuando sin necesidad de traer un nuevo barbarismo a nuestro idioma se le puede llamar «llider» tan ricamente...

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

28 de Junio de 1.888

Cemanzaron las obras para rebajar el piso del Paseo del Príncipe (hoy Avenida de la República).

— Regresó de Madrid, el Gobernador civil de la provincia don Antonio Delfabrino.

— Se recibieron noticias de que una horrible tormenta causó grandes daños en los términos de Alhama de Salmerón y Vélez Rubio.

— Falleció doña Carmen Tovar Ortuño, esposa del maestro de Roquetas de Mar don Lorenzo López del Prado.

— Fué propuesto para la cátedra de Historia Natural del Instituto de Cádiz, don Francisco Doméneg, director que era del de nuestra capital.

— Por arbitrios municipales se recaudaron 1.954.000 pesetas.

De mi cartera

Notas breves

Los seres que no son limpios de corazón no conciben que otros racionales puedan conservar el suyo libre de toda impureza.

El amor, un beso no es nada si no es correspondido con otro beso; hasta ese instante solo puede ser considerado como una locura o como un grosero abuso de quien lo dá.

Si quieres cosechar espinas, siembra bondades, que la envidia procurará en todo momento destruir la buena y colocar en tu sementera zarzas y ortigas.

Bien merece todo nuestro cari-

ño y nuestra mayor consideración quien, con exposición de la suya, salvó o intentó salvar nuestra propia vida. «¡Que de bien nacidos es ser agradecido!»

Solamente las mulas suelen pagar con una tremenda vez las raciones de cebada.

El orgullo suele acarrear a quienes lo llevan dentro de sí innumerables desaventuras.

Pocas veces salió bien un pensamiento si se le puso en práctica antes de dispensarle algunas horas de reposo.

Jamás cencel a un digno repre-

mentante de la diosa Temis que fallara un juicio sin antes haber escuchado a las dos partes litigantes. Y si los hubo, a los testigos que presenciaron los hechos.

Esto que a simple vista parecen verdades de Perogrullo, quizá merezcan ser estudiadas por algunos hombres que suelen proceder en los actos más difíciles de su vida un poco ligeros de cabeza...

Muchas veces nos vemos acusados solamente por las apariencias. Estas ahorcaron al triste mente célebre molinero de la ciudad de los Cármenes, quien, como es sabido, fué inocente del crimen que le llevó al cadalso.

¡Oje, charlatanes! ..

Entre los humanos jamás reconocí diferencia alguna de castas. Todos los hombres del planeta, salvo el color de sus pieles, son iguales, pese a los que piensan lo contrario. Al menos, después que todos hayan sido iluminados por la grandiosa antorcha de la cultura. Si descendemos del Altísimo, según reza la religión cristiana, somos hermanos, y si es del mono, según otras maneras de pensar más o menos acertadas, que a esto no vamos, tampoco deberá variar mucho nuestro parentesco. Jamás conocí entre hijo de una humana madre a un perro y a un águila real. Todas las parras, ¡al menos las que yo conozco! criaron siempre humildes canes y todas las águilas empujaron agallachos.

¡También los pobres necesitan de sus hermanos los ricos, algo

más que un triste mendrugo con que escallar los gritos del esdrama! El espíritu de todos los racionales se alimentó siempre con cariño con la hermosa corrección de las almas grandes ¡Que los pobres, a pesar de toda su pobreza, son tan hijos de Dios como los grandes potentados de la tierra! ..

Don Dinero, a pesar de todas sus orgullosas pretensiones, no será nunca nada al lado del sabio más humilde. Deseo que el dinero lo sea todo en esta vida. Nosotros, por el contrario, le sospechamos la cosa más ruin y despreciable. ¡Como que mueve todas las pasiones humanas! .. Solo el talento merece respeto y admiración; pero el talento pulimentado ya como la rica pedrería después de haber pasado ésta por las manos del artífice que le hace dar a la luz del sol los últimos destellos que tanto le avalloran.

Si todas las personas que pueban el planeta hubieran de ganarse con el esfuerzo de su brazo o de su mentalidad el pedazo de pan que han de comerse cada día, ¡cuántos menos chismorreos y calumnias asquerosas habría en el mundo! ..

Los que trabajan diariamente todas las horas útiles que hay de sol a sol, no tienen tiempo de ocuparse de otra cosa que de su trabajo. La calumnia nace casi siempre en las mesas del café o en los brazos de alguna marecedora ..

EL HOMBRE GRIS

De mi blok-notas

UN HOMBRE TRISTE

El pasaje, se ha dado cuenta ya de la presencia de este gran faciturno, surcado de arrugas, hundido en preocupaciones, macilentoy melancólico. Pero uno no puede matar las horas de aburrimento de a bardo contemplando el dolor agónico, tanto menos cuanto uno no se siente infeliz, y a los dos o tres días el hombre triste ha quedado solo con su pesadumbre.

Hace ya dos semanas, tres, él no sabe cuantas, porque el tiempo se le ha roto en el alma, que está así. Desde luego, desde antes de embarcar para este viaje de regreso a la patria, que se le antoja la vuelta al hogar vacío del defunto de un entierro.

En sueños, se alucina y vive, pero no acierta a separar en su frente, que ha perdido la clarividencia, la realidad, la alucinación y el ensueño. ¡Qué distinto, el viaje de ida! Notentia el brillo de las aclamaciones multitudinarias; se expatriaba grismente, sin llamar la atención de nadie, como un pasajero más. Y, ¡sin embargo! él se sabía como el águila padre que habla de curar de sus heridas al aguilucho triunfal, y prepararle para nuevas gestas.

Entre nuevos sueños y alucinaciones, recuerda imprecisamente los días de aguardio, y el gran día

coler de oro de la llegada del gran pájaro vibrante y brillante. ¡Con qué amor, repasó su pico, sus alas, sus garras, su cresta española y masculina! .. ¡Con qué confianza! .. despidió para la nueva aventura, chiquitita junto a la gran aventura ya jugada y vencida! ..

Luego, a cyada en la berda, la mirada en el mar, los ojos turbidos como el abismo en cuyo fondo se aman sirenas y telstenes de fábula y de mito, le parece oír la voz nunca oída del indio de Apsace, cetrine a la sombra de los Andes, atezado de sol de raza: — ¡E gran pájaro español ha caído muerto! ..

Y revive un diálogo apremiante que nunca se pronunció:

— ¡Mientras! .. ¡Embuste indígeno! .. El águila española, de alma de gigante y nervios de acero, de espíritu invencible y alas titánicas, no ha podido morir. La cordillera andina, no ha podido vencer al vencedor del Atlántico ..

— Sin embargo, señor, es cierto Yo he visto un cuerpo frío, y otro cuerpo todavía palpitante de vida. La sangre española, la violeta de la muerte y el sol de mi Méjico, había envuelto en su palación a los cuerpos tronchados ..

— ¡Imposible! .. ¡Dios no ha po-

didado matarlos ahora, después de haberlos dejado paladear la victoria! ..

Los dientes carnívoros, asoman su pincelada blanca entre los labios del indio rojo de Apsace, sonriendo dolerosamente:

— ¿Dios? ¿Para qué mezar a Dios, a ningún dios, en este? ¿Usted cree que la divinidad suena de en estos pleitos de hamaos gusanite? ¡Ay, señor, que mal dios sería un dios que se preocupara, unas veces y otras veces se despreocupara! ..

Recordando el diálogo que no se mantuvo, se acentúa la tristeza del español que regresa a su patria, para siempre dolorido; acostumbrado a meter a Dios en todas sus empresas, se considera abandonado irrisiblemente. El indio de Apsace, sabe bien nuestra condición de hormigas inadvertidas.

Cualquier día regresará a España, desde Méjico, un hombre triste: el mecánico Madariaga, que fué allí a esperar al «Cuatro Vientos», para repasar su motor.

DOMINGO DE FUENMAYOR

SE VENDE

A 450 metros de altura, con dos casas cómodas y tierras de labranza, se vende en término de Ahama, por precisar trasladarse sus dueños.

En esta Redacción informarán.

Del Ayuntamiento

Ampliación de la sesión última. Licencia y ruegos

Se le concedió un mes de licencia al secretario de la Corporación don David Estevar.

— El señor Bascoñana recordó su ruego de la sesión anterior para que el Ayuntamiento telegrafiase al Gobierno, solicitando se hagan gestiones cerca del de los Estados Unidos para que a las uvas de nuestra provincia se le dé entrada en aquella República de América.

— También pidió el señor Bascoñana se oblige a todos los concejales a que asistan a las sesiones o que se adopte una medida enérgica contra ellos.

(Acordóse respecto al primer asunto, que es de verdadera importancia, que el alcalde o quien en este delegue, se una a la Comisión que se propone marchar a Madrid, y del segundo ruego que se cumpla con todo rigor).

— El señor García Alonso propuso se designara vocal de la Actencia Social, al señor Miras. Dispuso proveyese el señor García Cruz, que lo fuera el señor Pérez Martín.

(Se acordó aplazar este asunto para la sesión próxima).

— El señor Villegas Murcia propuso que fuese puesto en libertad el individuo del público que profirió palabras irrespetuosas, pero que se tuviera en cuenta el buen servicio de la pareja de la guardia municipal que lo tuvo que detener a viva fuerza.

(A leptóre el acuerdo de conformación).

— El señor Santisteban Rueda solicitó que se gestionara el aumento del Profesorado de nuestra Escuela de Artes y Oficios.

(A sí se acordó).

— El señor Ortiz Estrella pidió que se dote de alumbrado público el cerro denominado del Hambre (hoy de la Libertad) en donde se han construido muchas casas.

(También se acordó).

— Y el señor Villegas Murcia, solicitó que se dé nombre y sean numeradas las casas de una nueva calle enclavada en el distrito de Santa Rita.

Peticiones

En el Ayuntamiento han solicitado: don José Martínez Arcos que se le condone una multa; José Sierra Capdevila, la plaza de vigilante avisador del Parque de incendios; don Antonio Navarro Gall, reclamando contra el padrón de aguas; don Francisco Soler, idem contra una multa; don José Ruda López, idem contra los arbitrios que se cobran por recibas, y don José Sobell, una prórroga para hacer obras en la casa número 6 de la calle del Odo.

Servicio meteorológico nacional

Datos facilitados por el Observatorio meteorológico de nuestra capital

Table with 2 columns: Meteorological data and values. Includes rows for pressure, temperature, humidity, etc.

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 27 DE JUNIO

Continúa sobre el Báltico y Finlandia, el centro de las borrascas, del Norte de Europa.

Las altas presiones del Atlántico, tienen su centro al Norte de Azores, y sobre nuestra península, Golfo de Vizcaya y Centro de Francia, se forman diferentes células, de presiones débiles relativas.

Hay nubes, por toda Europa, y en nuestra Península, está el cielo cubierto o casi cubierto por el Norte alto Ebro y Levante.

En el resto de España escasea la nubosidad.

La temperatura máxima fué la de ayer en España de 35 grados en Málaga, y la mínima de hoy de 8 grados en Segovia.

En Madrid la máxima fué de 26.5 grados y la mínima de 13.

Tiempo probable hasta el día 26 a las siete horas:

Toda España, cielo con nubes, y algunas agaceros tormentosos, por poniente, y el Estrecho de Gibraltar.

Número de ocho páginas

ANUNCIO

El día cinco de julio próximo, a las 11 horas, se celebrará en el despacho del Notario de esta ciudad don Felipe Areal Herrera, sito en la plaza de Santo Domingo número 10, subasta voluntaria para vender diversos bienes de la Sociedad «Envases Mecánicos para Frutas S. A.», consistentes en maquinaria y efectos varios y en el inmueble que la dicha Sociedad posee en el Jardín de Medina. La relación de bienes subastados, los tipos para el remate y las condiciones de la subasta, estarán de manifiesto en la citada Notaría en las horas de oficina.

Almería 27 de Junio de 1933.— El Presidente de la Comisión Liquidadora, FERNANDO GARCÍA ESPIN.

Necrología

Ha fallecido en esta capital, a la respetable edad de 76 años, la señora doña Matilde López Gallón, tía de nuestros amigos don José y don Eduardo López Quesada.

La extinta era un ejemplo de virtud y contaba con muchas simpatías.

Enviamos a la familia nuestro pésame más sentido.

En Murcia ha dejado de existir el comerciante de aquella plaza don Francisco Carrillo García, y en Molinas del Segura (Murcia) el industrial don Joaquín García Contreras.

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO **José Pérez López**
 Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.
 Servicio osomero y economista
 RIEGO, 9 A. (ANT. ESR. EAL, 1) ALMERIA.

GACETILLAS

Obsequio del Gobernador

El Gobernador civil de la provincia señor Torres Martínez, invitó ayer a almorzar en Venta Ertaña, a los representantes de la prensa local que hacen la forma ción diaria en el Gobierno.

Los invitados agradecieron el obsequio de la primera autoridad civil.

Deslinde de un monte

Ha sido designado el Ingeniero don Eduardo Bulter y Obeta para que practique el deslinde del monte número 23 perteneciente al ca non de vecinos de Ohanes.

Hurto de una caballería

De la finca denominada «Las Monjas», de este término municipal, han hurtado una yegua, la que después fué hallada cerca de otra finca llamada «P. Licio de Boleas».

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

DE AVIACION

— 0 —
 Madrid, 27

Después de la catástrofe del «Cuatro Vientos». Duelo general

Las noticias recibidas de Centro América, anunciando la muerte de los intrépidos aviadores españoles Barberán y Collar, llevó un genio inmenso a las proximidades del Aero Club.

El público se agolpó frente al transparente instalado por dicha Sociedad, comentando con dolor las noticias pesimistas que se iban recibiendo.

Se originaron manifestaciones de simpatía y gratitud que llegaron hasta la Embajada mejicana y Consulado de Guatemala, por la intervención que ambos países han tenido en la busca de los infortunados aviadores.

En los bancos y otras sociedades ondea la bandera a media asta.

Hubo manifestaciones en las calles principales pidiendo la suspensión de los espectáculos.

Los domicilios de los familiares de Barberán y Collar están siendo visitadísimo.

El Presidente de la República señor Alcalá Zamora, envió al secretario de la Presidencia señor Sánchez Guerra, para testimoniarle su pésame.

Los pliegos colocados en el Aero Club se llenan de firmas rápidamente.

Es incalculable el número de personas de todas las clases sociales que acuden a firmar.

Para hacerse cargo de los cadáveres

Noticias recibidas de Méjico anuncian que el Embajador de España en aquella república ha salido para Puerto Méjico para hacerse cargo de los cadáveres de los malogrados tripulantes del «Cuatro Vientos» Barberán y Collar.

Consejo de ministros

— 0 —
 Madrid, 27

En la Presidencia

Se ha celebrado hoy Consejo de ministros presidido por el jefe del Gobierno, señor Azón.

Comenzó a las once de la mañana y terminó a las dos de la tarde.

El ministro de Estado señor De los Ríos, nos manifestó que el Embajador de Méjico había confirmado el hallazgo de los cadáveres de los aviadores españoles señores Barberán y Collar.

Añadió que no se adoptaron acuerdos aparte de los ya consignados en la nota oficial que les sería entregada a los periodistas.

Nada se resolvió sobre el traslado de los cadáveres a España, siguió diciéndonos ignorándose si estarán en condiciones para realizarlo.

La nota oficial

Se dice en la nota oficial lo que sigue:

De Estado.—El señor De los Ríos informó a sus compañeros de los acuerdos internacionales, especialmente de las medidas excepcionales adoptadas por el Gobierno de Méjico con la cooperación del pueblo para la busca de los aviadores señores Barberán y Collar. El Gobierno, interpretando el sentir de España, encomendó al señor De los Ríos que visitara al Embajador de Méjico con objeto de expresarle su honda y perdurable gratitud de nuestro Gobierno y del pueblo.

De Justicia.—Un decreto sobre el nuevo reglamento para los aspirantes a la Judicatura, por el que se regula y se varía el modo de ejercer la oposición. El ministro del ramo informó sobre el anteproyecto de capacidad civil de la mujer en el régimen jurídico del matrimonio.

De Hacienda.—Un decreto

sobre la aplicación del impuesto de utilidades a las Sociedades extranjeras que realizan negocios en España; suprimiendo la Dirección general de la Fábrica de la Moneda y reorganizándola como dependencia central. También se aprobó un proyecto de exenciones tributarias relacionadas con la adquisición y construcción de los buques destinados a Méjico.

De Gobernación.—Decreto ascendiendo a general de brigada al coronel de la Guardia civil don Carmelo Rodríguez.

Aceptando la dimisión al con sejero de Sanidad don José Sánchez Covisa.

Acordando el cese de los consejeros de Sanidad doctores Recassans y Rodés y nombrando en su lugar al señor Sánchez Covisa y a don Francisco Sabal del Rio Ortega.

Modificando un artículo del Reglamento de servicios de Correos.

Separando definitivamente del cargo al oficial de Telégrafos don Francisco Iturrealde.

Computando para efectos pasivos a los funcionarios del Cuerpo de Telégrafos el tiempo que actuen en la prestación de servicios de Telecomunicación.

De Instrucción pública.—Decreto aprobando la adquisición de mobiliario y material escolar con destino a los centros de segunda enseñanza que se organizan para funcionar en primero de Octubre.

También se aprobaron varias jubilaciones y proyectos de construcción de escuelas.

Bolsa

Madrid, 27

Deuda 4º interior . . .	66 85
Id. 5º amortizable . . .	87 40
Idem 4º idem	77 25
Banco de España . . .	542 00
Español de Crédito . .	000 00
Hispano Americano . .	000 00
Tabacalera	000 00
Londres	46 60
París	47 60
Dólar	9 62

EL TIEMPO

Recio vendaval

Otro día de los malos fue el de ayer. El tiempo anda dislocado y no hay modo de que se encaje de una vez.

Ayer el señor Eche se despertó iracundo y quiso darnos otra lluvia mala pasada arreiciendo sus firroses levantando las basuras y papeles, que se amontonaban en nuestras vías y cegándonos la vista.

No quiere irse junio, el de las tormentas, sin dejarnos grates recuerdos en sus postrimerías. Aíten granizadas y lluvias, ahora viene huracanado. Hicieron dos días buenos y otros malos, y así quiere despedirse en pleno estilo. Aítenyer el calor comenzó a reinar y a ver otra vez parecía que estábamos en pleno otoño y el termómetro volvió a bajar, porque el huracán era fresco o en demasía.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS

Análisis de sangre y de orina
Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 2 a 3.
Glorieta de S. Pedro, núm. 5.

DE LA COMISARÍA

Estafas y sustracciones

Un "pájaro"

Los agentes de Vigilancia han detenido a Juan Diego Cirra Cirra (a) E. Clavera, de oficio be tunero, el que se presentó en la Administración de Lotería número 2, cobrando dos décimos de cinco pesetas cada uno que había falsificado.

Una sustracción

María Luisa Martínez Sánchez, denunció en la Comisaría de Vigilancia, que Francisca Picón y la madre de ésta llamada María (a) La Borracha, le habían sustraído un collar de cuentas, unos pantalones, una camisa y una moneda de plata de cinco pesetas.

Por riña

En el Mercado promovieron ayer mañana una riña y gran escándalo, Francisco Martínez García y José García López, los que fueron detenidos por dicho motivo.

Una denuncia

Ayer denunció también en la Comisaría Ovidio Herrera Herrera, que José Gordón Espía, indujo a varios menores para que sus traieran efectos del domicilio del denunciante, como así lo hicieron llevándose varias monedas extranjeras.

Otra estafa

En la Administración de Loterías número 5, se presentó un individuo el 14 o 15 del próximo pasado Mayo, dando un décimo de la

jugueta extraccióndola del día 11, número 25 904 y preguntando qué documento tendría que presentar para que se le pagaran adelantadas las 500 pesetas con que había sido premiado.

El desconocido se retiró, llevándose el décimo, pero volvió por la noche, cobrando las 500 pesetas.

El décimo fue depositado en el Banco Español de Crédito para su negociación, de cuya sucursal fue devuelto, pues el número estaba falsificado, apareciendo la cifra nueve de la centena sobrepuesta sobre el tres.

De este hecho se dió conocimiento en la Comisaría de Vigilancia.

Al autor de la anterior estafa lo busca la Policía.

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZÓN
Consulta: de 3 a 5
Plaza de San Sebastián

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Los juicios de ayer

Por enfermedad del procesado se suspendió ayer en la Sala primera la vista de un juicio de causa seguida en el Juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de injurias.

Ante el mismo tribunal se celebró una vista de causa procedente del Juzgado de la Audiencia, sobre robo.

También en la Sala segunda hubo de suspenderse otro juicio de causa procedente del Juzgado de Borja, por tentativa de cohecho, a causa de encontrarse ausente el testigo principal que figura en el sumario.

Señalamiento para mañana

Sección segunda.—Vista de causa número 21 de 1934 del Juzgado de Canjáyar, seguida contra Francisco Díaz y otros, sobre malversación.—Abogado, don Manuel Esteban; procurador, don Fernán de Escobar.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMACHAL)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO.
INTESTINOS

Venta en farmacias—Pídanse folletos en Laboratorio Saiz de Carlos, Serrano, 100—MADRID.

Fundación del premio Marvá

Concursos para 1933 y 1934

El Patronato de esta Fundación ha adjudicado el premio de 1933 sobre el tema «Extensión de los seguros sociales a los trabajadores del campo». Procedimiento de hacer más eficaz esta extensión a los señores don José María López Valencia y don Enrique Luño, concediendo a cada uno 2 000 pesetas y cien ejemplares impresos del trabajo premiado.

Ha acordado, además, conforme a la condición cuarta del concurso, conceder a la señorita María Palancar Moreno y a don Eugenio Pérez Borja, la cantidad única de 1 000 pesetas, como compensación al trabajo de preparación de la Memoria de que son autores conjuntamente, y sin derecho a que se publique por cuenta del Patronato.

Se reitera el anuncio del concurso de 1933 para premiar con 5.000 pesetas en metálico el mejor trabajo sobre el tema «La prevención de los accidentes del trabajo por los modernos medios psicológicos, gálicos y mecánicos: eficacia cooperativa de unos y otros desde los puntos de vista humanitario y económico».

Los trabajos para este concurso han de ser presentados antes de las doce de la mañana del día 30 de septiembre de 1933.

Al mismo tiempo se anuncia ya el concurso de 1934, para premiar con 5 000 pesetas el mejor trabajo sobre el tema «El problema de la unificación de los Seguros sociales en España».

Los trabajos para este concurso han de ser presentados antes de las doce de la mañana del día 30 de septiembre de 1934.

Para uno y otro concurso, rigen varias condiciones.

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1

"Boletín Oficial"

Extracto del correspondiente al día 26:

Resolución de la Dirección general de Trabajo, que publicamos en otro lugar.

Elección de vocales para la Junta municipal del Censo electoral de esta capital.

Relación de los mozos del actual reemplazo que han sido clasificados y declarados prófugos.

Edictos de los Juzgados de América y Murcia.

Item de los Ayuntamientos de Almadry, Antas, María, Palpi, Siffi Bedar y Vera.

Continúa la relación de contribuyentes deudores al Tesoro.

Para la mujer

Brevidades de modas

Los trajes azul marino y negro, pero con graciosos cuellos de piqué, pondrán la nota simpática y elegante.

Aunque el color de moda, como ya sabemos y hemos dicho es el gris, no obstante, la gente joven no contiene su inquietud.

Y busca también en otros coloridos fragancias y aromas de este tiempo de incierto.

Efectivamente no andas desorientada. Y el azul marino pone sus notas de gamma fresca y el negro todo el sabor de los grandes estilos.

Para, ¿qué sería del azul y del negro a estas alturas veteranas, sin una buena compañía que los presentara e hiciera atractivos?

Dices bien. Tanto uno como otro colorido necesitan del auxilio, de la ayuda del piqué blanco.

Como nota de contraste y mediante el cuello blanco que parecerá solapilla, y las mangas, tres cuartos cubiertas de un ribete en el mismo tejido y tono.

Si el traje es totalmente negro, en ese caso la corbata escocesa de tonos vivos aumentará el valor del atavío.

Y cuando la estación se encuentre más avanzada, el sombrero de piqué blanco con las grandes agregadas constituirá con el traje negro una gala, a la que no habrá peros que se opongan.

En cuanto a los sombreros, los modelos que van saliendo no acaban de marcar un rumbo fijo.

Naturalmente, porque la moda se encuentra este año con ciertos temores e inseguridades, hijas de una perfecta desorientación.

Salvo ligeras excepciones, y, francamente, lo que he visto en los escaparates no me convence. Estoy esperando adentrarnos más en la estación a ver si a nuestros sombreros se les ocurre algo más gracioso.

Y que favorezca a las caras, ¿verdad? Porque el caso, a pesar de representar la última novedad, no encuentro en él méritos para considerarle favorito.

El sombrero de deporte, del mismo tejido que el traje, con casco elevado y cuadrado, quizás alcance mayores preferencias.

En ese caso, tu admitir el casco de paja, dejando al descubierto la frente y con el adorno de un cordón o plumas.

Nada de plumas. El sombrero capelina guarnecido de terciopelo, pero con tonos hábilmente degradados, es otro de los tipos e modelos que encontrarán una estimable aceptación.

El gris, igualmente, está gozando de determinadas simpatías. Y lo pone un inconveniente: que empalme demasiado el resto.

LOLA DE LORENA

Vestidos de niñas

Oídamos algunas distintas ideas para los trajes entallados o

gares por vuestras lindas pequeñas.
El primero es en lana unida guarnecida de escocés. El fondo azul marino tiene la misma aplicación de escocés azul marino rojo y verde. Se puede también escoger un lindo tono oscuro y agregar escocés escuro, amarillo y verde.

Los pliegues escoceses que van añadidos a la falda pueden ser en hilo derecho o en bias. Una pequeña manga raglan se detiene a escasos centímetros del cuello.

El segundo es escocés empleado en hilo derecho y en bias, adornado de un cuello de piqué blanco el cual está mantenido por el traje en dos cortos tirantes de lana unida. Están fijos al traje por botones encima de los paños bias.

Hacer en este vestido, sobre el hombro, una pequeña pliz profunda de dos a cinco centímetros según la talla de la niña. Poner a continuación el paño al verdadero bias. No es necesario que suba hasta la costura del hombro, pues lo que el alto del traje está recubierto por un gran cuello. El paño es bastante estrecho en el alto, cinturado al talle de uno o dos centímetros de cada lado.

XX

S. STRERIA HERRADA
Extenso surtido de géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

DE SOCIEDAD

Toma de dichos

Han sido firmados los espensales para matrimonio de la señorita Dolores Andreu Baldó y don Francisco Montoro Aguilera.

Firmaron como testigos del novio don Leopoldo Valverde Rodríguez, delegado de Hacienda de esta capital; don Manuel Fernández Burgos, también de esta Delegación, y don Manuel Martínez Mora, comerciante de la plaza. Por parte de la novia firmaron don Pedro Baldó Linarez, jefe de la fábrica de los señores Oliveros; don Gabriel García Nieto, secretario de Obras públicas, y don Gabriel García Gallardo.

Por el reciente luto de la novia, el acto se celebró entre las familias.

La boda se celebrará en el próximo mes de julio.

Se les saluda

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro compañero en la prensa el redactor informativo de los diarios madrileños «Estampa» y «Ahera» y de la Editorial Rivadeneira, don Javier Vernela Rojas.

También se encuentra entre nosotros el inspector de la Casa «Diana», don Luis Charlo Ránces.



Aquella gallardía
infantil, nacida de la robustez de su organismo, ha aumentado en vigor, y me ha hecho incansable para el trabajo.

El secreto está en los
HIPOFOSFOS SALUD

que en la niñez me salvaron del
RAQUITISMO
y hoy me libran de la
NEURASTENIA

Este maravilloso tónico regenerador, está aprobado por la Academia de Medicina y su uso se recomienda en todas las épocas del año.

Sus efectos son rápidos y seguros

DEPORTES

FUTBOL

El pasado domingo se jugó en el vecino pueblo de Huércal un partido amistoso entre las sociedades «Club Restoy» y «Huércal F. C.»

El «Club Restoy», equipo formado hace poco tiempo está integrado por jugadores de valía, pues dada la afluencia que presentaron el domingo, creíamos que al final del partido el resultado les sería más favorable, pues aunque consiguieron la victoria por cinco a dos no rindieron sus jugadores todo lo que dan de sí.

«Huércal F. C.» equipo conocido por la afición almeriense y que esta misma temporada ha tomado parte en el campeonato local, está reconocido como uno de los mejores equipos de los que con él tomaron parte en el mencionado campeonato.

Es de lamentar que el domingo no se habrían alineado tres de sus mejores elementos como son: Bault, Lacasa y Gazquez II, de haber sido así, el resultado del partido hubiera sido otro, pues se notó mucho la falta de los mencionados jugadores, principalmente el ala derecha Lacasa, un muchacho que juega admirablemente.

En el primer tiempo se vieron algunas jugadas bonitas por ambos equipos, terminando empatados a uno. En el segundo los del «Club Restoy» apretaron en sus jugadas consiguiendo cuatro tantos más, por uno que hizo «Huércal», pues estos muchachos estuvieron muy desafortunados, no por eso se desanimaron, al contrario juegan con más entusiasmo.

Los mejores por Huércal fueron el trió defensivo y el medio derecho, y el «Club Restoy», en conjunto estuvo bien todo el equipo, sobresalió el medio centro.

ORIOR

Miguel García Algarra
OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6
Terriza, 15. — Almería

Balneario «Diana»
Baños de mar templados y fríos

RENOVACIÓN DE VOCALES

Junta municipal del Censo electoral

Se ha reunido la Junta municipal del Censo electoral de esta capital para proceder a la renovación de los vocales que forman la misma, como mayores contribuyentes:

Practicado el sorteo por insaculación, resultaran elegidos como vocales propietarios, don Juan Abad Novia y don Serafín Torres Coria, y como vocales suplentes, don Juan Cuerva Gómez y don Antonio Fernández Lerena, los que estando presentes aceptaron la designación.

DEL TRABAJO

Resolución de recursos

El ministerio de Trabajo, ha resuelto los recursos entablados por los señores que se expresan:

Visto los recursos interpuestos por don Andrés Moya Martínez, don Misés Mellado Fernández, don Antonio Oña Plaza, don Antonio Jarado Ferrer, don Antonio Soler Sanz y don Juan García Quesada, patronos del ramo de la madera de Almería, no pertenecientes a la «Asociación patronal de la madera», el formulado por don Rogelio Ferrer en nombre de la expresada asociación patronal, y el suscrito por don Salvador Carmona en nombre propio y en el de los patronos de los pueblos de Berja, Dalias, Adra y Requena, contra las bases reguladoras del contrato de trabajo aprobadas por el Jarado mixto de Industrias de la madera, de Almería, los informes del presidente del Jarado mixto, del servicio de legislación y normas de trabajo de este departamento y el emitido por la Comisión Interina de corporaciones.

Este ministerio, de acuerdo con el parecer de la citada Comisión, ha tenido a bien disponer que se aprueben las bases de referencia con la siguiente modificación:

La base 8.ª quedará redactada en la siguiente forma: Cuando se ataviere una situación de crisis de trabajo, los patronos en vez de despedir a parte del personal de la sección a que afecte, distribuirán el trabajo de la misma especialización que tengan entre los operarios de carácter estable en la sección, reduciendo la jornada hasta el límite de 24 horas semanales.

a) Cuando a pesar de esta reducción hubiera necesidad de despedir personal, por no cubrir el trabajo ni aquella jornada, se tendrá en cuenta, en sus respectivas categorías, los obreros más modernos en el taller respetándose a los más antiguos.

b) Desparecida la falta de trabajo, al no existirse nuevos operarios, se reintegrarán a sus respectivas plazas, os que hubieron despedido por las causas expresadas en el apartado anterior.

c) Si una vez reducida la jornada de trabajo a veinticuatro horas semanales fuese aumentado el trabajo en los talleres, hasta el punto de que el personal existente echura una semana completa de trabajo y a la semana siguiente trabajara hasta cuatro días, pasado de este tiempo, se aumentará progresivamente el personal, respetando las categorías y con arreglo a las necesidades del trabajo.

FOTÓGRAFO
profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa
Engelio de Bustos
Calle de Granada, 85 y 87 & 8 moderno. — Teléfono, 88
Frecuentes exposiciones en sus escaparates
venta de material y productos de alta garantía.
PRECIOS CONVENIENTES

DECRETO IMPORTANTE

Hechos de guerra

Por un decreto de G. b. ración, publicado en la «Gaceta» del día 25, se declaran hechos de guerra aquellos en que intervino la guardia civil y en los que resultaron muertos y heridos.

La parte dispositiva del decreto dice así:

«Artículo único. Con arreglo a lo determinado en los artículos 2.º y 5.º del reglamento de recompensas en tiempo de guerra, aprobado por decreto de 10 de marzo de 1920 («Colección Legislativa» número 4), se declaran hechos de guerra a todos los efectos que esta declaración pueda producir para el personal del mencionado Instituto de Guardia civil, aquel en que habieran resultado muertos o heridos o distinguidos en el cumplimiento de su deber con motivo de las investigaciones que tuvieron las fuerzas del meritado Cuerpo de la Guardia civil en las fechas y localidades que se expresan en la adjunta relación.

Después se publican las localidades donde ocurrieron los hechos.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

A pesar de las noticias recibidas sobre el hallazgo del "Cuatro Vientos" éstas no se han comprobado aún con carácter oficial

Madrid, 27 El señor De los Ríos en la Embajada de Méjico

El ministro de Estado señor De los Ríos, acudió hoy a la Embajada de Méjico, con objeto de expresar la gratitud de España hacia aquél Gobierno por las exploraciones que por orden del mismo se han efectuado y por el celo que han puesto en la búsqueda de los aviadores señores Barberán y Colar.

A la salida manifestó a los periodistas que cree que a desgracia no admite dudas y que el Gobierno no ha dado estado oficial a la muerte de los aviadores porque las noticias no han podido ser comprobadas oficialmente.

Una conferencia

A las siete y media de la tarde, el señor De los Ríos celebró una conferencia telefónica con el Embajador español en Méjico, señor Alvarez del Vayo.

Este se manifestó que no se había comprobado oficialmente el hallazgo del «Cuatro Vientos».

Dijo también que el ministro de Negocios extranjeros había declarado oficialmente que tampoco se había confirmado la noticia.

Retirada de colgaduras y de banderas

Tan pronto como se propalaron las anteriores afirmaciones, el Aero-Club retiró las colgaduras negras que se habían colocado en los balcones del edificio en señal de duelo.

Poco después se formó una nutrida manifestación, la que recorrió las principales vías de la capital, pidiendo en los centros oficiales que fueran retiradas las

banderas que se habían izado a media asta en señal de duelo.

Continúa el pesimismo

No obstante las nuevas esperanzas que se habían abrigado al conocer las anteriores noticias, en los centros oficiales reinaba el más absoluto pesimismo.

La madre del capitán Barberán

La madre del capitán Barberán, que tiene una edad muy avanzada, ignora hasta la fecha las vicisitudes informativas sobre la desaparición de los aviadores, ignorando por tanto el supuesto hallazgo de los mismos.

El padre de Colar muestra gran entereza

El padre del teniente Colar, a pesar de la incertidumbre que hay sobre el paradero de los aviadores, se muestra con gran entereza de ánimo.

Afirmó que se retirará a la montaña para acabar los días que le queden de vida a lado de sus familiares.

Estos solicitaron de los periodistas que la prensa recame al Gobierno el traslado de los restos a España.

Dice De los Ríos

El ministro de Estado señor De los Ríos, dijo que en caso de que se confirmara que los cadáveres de los aviadores estuvieron varios días en un lugar pantanoso, el estado de descomposición en que han de encontrarse hará imposible dicho traslado.

El hermano del capitán Barberán

El hermano de capitán señor Barberán, a pesar de las noticias pesimistas que hasta el momento se han recibido, acrigaba to

davía alguna esperanza aunque pequeña.

Dijo que no desconfiaba que pudieran ser hallados hasta que no se compruebe oficialmente la veracidad de la tragedia.

La procedencia de los informes conocidos

En un despacho recibido de Méjico se dice que hasta ahora los informes que se tienen sobre el descubrimiento del «Cuatro Vientos» han sido facilitados únicamente por los obreros de la Compañía inglesa dedicada a la explotación del petróleo.

Se organiza una expedición

En otro telegrama recibido de Méjico se comunica que el Embajador español señor Alvarez del Vayo ha legado en avión a Puerto de Méjico, acompañado del mecánico sargento Madañaga.

Seguidamente organizó una expedición que se dirigirá al lugar donde se dice fueron encontrados los cadáveres de los aviadores y comprobar la certeza de la catástrofe.

También levanta el propósito de recoger los restos de las infortunadas víctimas.

En este caso serían trasladados a Méjico en un aparato trimotor, cubiertos con las banderas española y mejicana y escoltados por cuadrillas de aviones militares.

Declaraciones de un aviador

Se ha recibido un nuevo despacho de Méjico, diciendo que se rumorea que el avión destruido que ha suscitado todas las versiones acerca del hallazgo de los aviadores, no es el «Cuatro Vientos».

Pero un aviador ha dicho que los cadáveres de Barberán y Colar los vio sobre una palmera, a pocos metros del aparato.

Desde luego, como hay contradicción en los informes recibidos, la desorientación que reina es grande y la ansiedad se agudiza por momentos.

La sesión del Congreso

Esta tarde, antes de celebrarse la sesión del Congreso, se pensaba que ésta se pudiese suspender en señal de duelo.

Pero el señor Azaña indicó que debía apazarse, entretanto no se confirmara la desgracia.

CONGRESO

Madrid, 27

A las cuatro y cinco abre la sesión el señor Besteiro.

La asistencia de diputados es escasa.

Se formulan algunas quejas de escasa importancia, pasando-se al siguiente

ORDEN DEL DÍA

Se aprueba definitivamente el proyecto de arrendamientos rústicos.

A continuación se pone a debate el proyecto de la Ley de orden público.

El señor Royo Villanova de la minoría agraria, afirma que con estas leyes está imitando a la Dictadura.

Dice que el proyecto en cuestión es inoportuno y antidemocrático.

El señor Bañon pide que se suspenda el debate con motivo de no encontrarse presente el ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga.

El presidente de la Cámara, se negó a ello.

Intervienen nuevamente los diputados señores Ortega y Gasset y Bañon.

Este, entre otras amenazas, dice que excitará a las masas contra el Gobierno, por incumplimiento de la ley.

Varios diputados se dirigen a la presidencia, exigiendo la presencia del señor Casares Quiroga.

En vista de ello, se suspendió la sesión.

Varias noticias

Madrid, 27

Un atropello

En la calle de Valderribas un

camión que le evaba una velocidad extraordinaria chocó contra un muro derribándolo.

Resultaron heridos de gravedad tres niños de corta edad que se encontraban jugando en el lugar indicado.

Tras adados á la Casa de Socorro, se les apreciaron diversas heridas en todo el cuerpo. Uno de ellos se encuentra en estado agónico.

Nombramiento

Ha sido nombrado Subsecretario del ministerio de Industria y Comercio, e ingeniero don Manue Torres.

DE BARCELONA

Madrid, 27

No aparecen los cadáveres

De un de Barcelona que un expedito y 17 barcos están efectuando exploraciones para hallar los cadáveres de los tripulantes de hidroavión que ayer se hundió cerca de Castell de Pess.

Los trabajos hasta la fecha han dado resultado negativo.

La vista de la causa por los sucesos de Agosto

Madrid 27

Un incidente

Ha continuado hoy en la Sala sexta del Tribunal Supremo la vista de la causa seguida por los sucesos que se desarrollaron el día 10 de Agosto del pasado año.

Se adoptaron precauciones para mantener el orden dentro y fuera del local.

Los procesados fueron conducidos desde Prisiones Militares hasta el Supremo en la misma forma que se hizo los días anteriores. Todos vestían de paisano, excepto los picadores y sargentos.

Se reunieron los abogados defensores, los que apesar de no haberseles atendido en el requerimiento que hicieron al Tribunal, acordaron no retirarse como se proponían.

Continuó el interrogatorio de los procesados, originándose un incidente a causa de que el defensor preguntó a uno de los encartados si los guardias de asalto tenían iguales órdenes que en Casas Viejas.

El Presidente advirtió al abogado que los sucesos de Casas Viejas fueron posteriores a los de Agosto.

Parte del público comenzó a aplaudirle, ordenando el Presidente en el acto la expulsión de todos los asistentes.

Como un teniente de la Guardia civil acusó a un periodista por haber aplaudido, se amenazó también con expulsarle. Los compañeros en la prensa hicieron causa común, retirándose todos del banco con las caderas en las manos.

Se dieron explicaciones a los periodistas y entonces éstos volvieron a ocupar su sitio.

Se comete un horrible crimen

Aparece un niño degollado y con manos cortadas

Madrid, 27

Comunican de Ubeda (Jaén) que el vecindario está consternado ante el hallazgo de un niño que ha sido asesinado para fines de curandería.

El cadáver fue encontrado en un olivar, con la cabeza casi seccionada y con las manos cortadas.

Con este motivo la guardia civil comenzó a hacer reconocimientos, deteniendo a un joven de 17 años de edad, llamado Antonio Molina.

Este ha declarado que sus vecinos Miguel López y Ramon Viñas le ofrecieron la cantidad de dos reales si les proporcionaba un niño de corta edad.

El Antonio se dirigió a un Paseo donde vió a varios chucuelos que jugaban, consiguiendo engañar a uno con la promesa de darle frutas.

Entonces le condujo al lugar convenido donde le aguardaban los otros dos mencionados sujetos.

La criaturita fué inmediatamente amordazada y metida dentro de un saco.

Los criminales, reunidos, se trasladaron al olivar donde fué hallado el cadáver, y la asesinaron de la manera que ya se ha dicho.

La sangre fué recogida y vertida en una botella.

Esta operación la efectuó el Miguel Lopez, llevándose el recipiente a la casa donde se alberga el padre del mismo, con objeto de que se la bebiera, pues se encuentra enfermo desde hace tiempo.

Los autores de tan horroroso crimen están detenidos.

El hecho ha causado una indignación grandísima entre los

vecinos, al extremo de haber intentado linchar a los criminales.

De Provincias

Madrid 27

Entierro del Director del Banco de España

Dicen de Cádiz que se ha verificado el entierro del Director de la Sucursal del Banco de España en aquella capital, el cual ha sido víctima de un atentado terrorista.

Presidieron el duelo las autoridades civiles.

El comercio cerró sus puertas, parando también otros gremios.

Asistió una multitud extraordinaria de público.

La esposa del ex Principe de Asturias

Comunican de El Ferrol que se ha combado oficialmente que la señorita Eldemira Sampedro Oejo, esposa del ex Principe de Asturias, es hija de una señora que nació en el pueblo de Mugaros, la cual vivió aquí muchos años, emigrando a Cuba donde casó con un comerciante natural de Santander.

Huelga general

Participan de Córdoba que se ha declarado la huelga general por elementos afectos a la U. G. T. en toda la provincia.

El movimiento comprende a numerosos gremios, sumando varios miles de obreros que en él participan.

Las fuerzas de asalto se han distribuido por los lugares estratégicos de la ciudad en evitación de incidentes.

Ultima hora

Madrid, 28, a las 4

El Embajador en Méjico niega que hayan sido encontrados los aviadores

El señor Alvarez del Vayo ha cableografiado desde Minzittland, diciendo que es falsa la noticia referente al hallazgo de los aviadores.

A. Vizcaino

DENTISTA
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
Conde Offalia, 20 pral.

Número de ocho páginas

CONSONANTES LETROSPECTIVOS

Cuando 'El Gallo' era torero

Mataba el «Gallo» una vez, ya en su mayor decadencia, ante afrada concurrencia en la plaza de Jerez.

Iba a cada muletazo, soportando una diatriba y pinchando a bulto, ya iba por un onceno pinchazo, pues, sin que lo consiguiera pugnaba en medio del coro de arriba, en sacar al toro que buscaba la barrera.

—¡Dale tablas! —le indicó con acierto Joselito. Fué en vano y —¡Que sea mardito quiere tablas! —repitió.

El miedo nada respeta, y de él el «Gallo» cautivo, más veces tomó el olivo, y ocho perdió la maleta: que para entrar a por la en tablas, a mi entender, es necesario tener, vamos, lo que él no tenía.

Total: que cuando la gente sus dictos agotaba,

y por cuanto soportaba hasta insultó al Presidente: desesperado José viendo lo que iba a pasar en Jerez, volvió a gritar: —¡Entrale ya de una vez! ¡Dále tablas! ¡Por aquí! — y el otro arguyó: —¡Pa er gato! ¿Tú no sabes, ya haces un rato, que las tablas son pa mí?

ESPAÑITA

Flor de Lis

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas y se usa en droguerías y perfumerías. Se encuentra en casa del depositario.

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería
Calle Granada 35 37 - Almería

DEL PUERTO

Ha aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer.

DE ENTRADA

Vapor holandés «Sta. Zwi. Ie», de Aguilas, con carga general.

Item español «Roberto R.», de Aguilas, con carga y pasajeros.

Item ídem «De. fin», de Melilla, con ídem ídem.

DE SALIDA

Vapor español «Roberto R.» para Aguilas y escalas, con carga y pasajeros.

Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 133.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 428 niños y 640 adultos.

Enfermos operados en el día penesario Antitracomatose por el doctor Furneles U. Ibarri 15.

Mendigos recluidos en el Penitenciaro de Desafuación, 10.

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO; del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadros, 2 Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romero, Sebastián Pérez, 6; Paz, Conde Otalla 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mroaz, Reyes Católicos 1; Boman, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44, Molinos de viento

COMPañIA VASCONGADA DE SEGUROS Y RESEGUROS

CAPITAL SOCIAL: 2.000.000 DE PESETAS

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

GARIBAY, NUMERO 15. — SAN SEBASTIAN

VASCONGADA asegura:

Contra el Incendio, las Explosiones, el Robo con sustracción, las pérdidas de beneficios por incendios, el Motín o tumulto popular (INCENDIO, ROBO, SAQUEO Y PILLAJE) y los accidentes de maquinaria.

Cubre los seguros de Accidentes del Trabajo, individuales, acumulativos, de Responsabilidad civil de propietarios de automóviles, coches y carros y de Empresas Industriales.

Asegura los automóviles de lujo contra los riesgos de deterioros, robo, incendio y responsabilidad civil del conductor por póliza especial combinada.

Asegura mercancías y valores en transporte marítimo terrestre o combinado.

Agente general en Almería: **Vicente de Burgos**

Francisco Godoy (antes Narvaez), 1, pral. Teléfono 475.

AUTORIZADO POR LA SUBINSPECCIÓN DE SEGUROS.

Recordad

siempre que

el producto indispensable
para vuestros enfermos es el

Mosto PALACIO

El más rico en Vitaminas

de Bodegas Palacio, S. A. R. A.



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur et Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con tres hélices y telegrafía sin hilos.

ALIBIA, Sordana, Florida y Capana

Saldrá de Almería el 22 de Julio de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Agosto de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas
incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes Sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C. Avenida de la República, 69. — ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

Lea usted "La Crónica Meridional"

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRIA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE BUSTOS
Granada, 9.

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLICAS

Medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad, estomacal saburra, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión sea o no dolorosa.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia "El Globo", Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, y tienda de J. Vivas Pérez Avenida de la República 9.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPañIA DE SEGUROS

Agricultores

Industriales

Comerciantes

Esta importante Compañía Española tiene organizados sus servicios en forma de cubrir inmediatamente los riesgos de Accidentes del trabajo que han sido declarados de aseguración obligatorio.

No sólo cubre el riesgo de obligatorio aseguramiento (rentas por muerte e invalidez), sino además, la incapacidad temporal y el servicio facultativo.

Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.